



Francisco Hugueño sólo tiene un brazo, pero su capacidad creadora se refleja en sus obras y en las herramientas que se ha fabricado para materializarlas.

Adultos mayores talladores de Olmué: cuando el entusiasmo y la creatividad le ganan a los años

Cada martes, 20 personas se reúnen para darle hermosas formas a la madera y un nuevo sentido a sus vidas

OLMUÉ.- Silenciosamente, con paciencia y compromiso, veinte adultos mayores se reúnen cada semana para cumplir con un rito de creatividad y amistad, dándole a sus vidas un nuevo sentido.

Aferrándose a una gubia y al ritmo del mazo, plasman en un trozo de madera reciclada lo que sus manos, cansadas por los años, aún son capaces de crear. Surgen así, hermosas y únicas piezas artesanales.

Son los "Adultos mayores talladores de Olmué", quienes -sin pretenderlo- han contribuido para dar a la comuna una nueva identidad. Así lo reconocen los visitantes y turistas que pueden apreciar el trabajo que exhiben en El Patagual.

Bajo la dirección de Humberto Rocco -el "Profe", como cariñosamente identifican a su maestro- se reúnen cada martes en la sede de la Junta de Vecinos N° 7, Granizo Centro.

Su directiva saliente, entonces presidida por Lorena Urzúa les brindó este espacio para que pudieran reunirse, respaldo que se ve reafirmado por el actual presidente, Manuel Salazar. Y en retribución a esta acogida, el grupo se dio a la tarea de limpiar el entorno, renovar la pintura -tanto interior como exterior- de la sede y, además, terminarán un letrero tallado en madera reciclada para identificar el lugar.

SOLIDARIDAD Y ALMUERZOS

Por casi diez años, y sin ayuda de empresas o del Estado, cada integrante del grupo se ha transformado en solidario apoyo de su compañero, aportándole alguna herramienta, una madera o una opinión creativa.

Cada martes es una gran oportunidad para compartir, crear, aprender y trabajar en esa pieza de madera, que también en alguna ocasión ha sido una forma de obtener ingresos para complementar la escasa jubilación.

Por todo esto, no es de extrañar que parte de los integrantes viajen desde Valparaíso a Olmué, dispuestos a soportar unas cuatro horas de viaje para participar de este espacio.

La jornada comienza con el desayuno a las diez de la mañana y luego el almuerzo comunitario. La mejor carbonada de atún o porotos con riendas los prepara José Castro, uno de los talladores y chef inamovible.

¿QUIÉNES SON?

Integran el grupo una ex trabajadora de la salud, un ex funcionario de gendarmería, artistas plásticos, un trabajador de la telefonía, un periodista, una psicóloga, una maestra pastelera, un comerciante, artesanos, dueñas de casa, un contador, autodidactas de la vida y personas con capacidades diferentes.

Entre estos últimos destaca Francisco Hugueño, un tallador de excelencia que sólo tiene un brazo. Su capacidad creadora no se refleja exclusivamente en los resultados de sus obras, sino que también en la fabricación de herramientas que él mismo ha adaptado a sus necesidades.

Como bien expresa el dicho, "la casa es chica, pero el corazón es grande". Sin embargo, cada vez se les hace más difícil recibir a nuevos integrantes. No obstante, se "arreguntan" un poquito -dicen ellos- con la esperanza de continuar con el proyecto, aunque sea de allegados en la casa vecinal.